

Revista del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales

Derecho social Internacional y Comunitario

SUMARIO

EDITORIAL

El Tratado de Constitución Europea ¿esperanza o realidad? *Luis Enrique de la Villa Gil*, 9

I. ESTUDIOS

Cuestiones generales

El «resistible» ascenso de la Constitución Europea. *Pedro Cruz Villalón*, 19

El Tratado Constitucional europeo y la reforma de la Constitución española. *Juan José Solozábal Echavarría*, 33

Delimitación y modo de ejercicio de las competencias en el Tratado constitucional de la Unión Europea. *Araceli Mangas Martín*, 49

Evolución del Derecho social europeo. *J. Sevilla Merino y Asunción Ventura Franch*, 75

Las instituciones europeas en la Constitución. Relevancia y alcance real en el ámbito social. *Jordi García Viña*, 91

Participación del Comité Económico y Social en los procesos de toma de decisiones previstos en la Constitución Europea. *Jaime Alemañ Cano*, 103

Derecho a la igualdad y a la dignidad

Igualdad y no discriminación en la Constitución Europea. *Antonio Vicente Sempere Navarro y Yolanda Cano Galán, 119*

El derecho valor a la dignidad humana y el derecho a la protección de datos personales en la Constitución Europea. *José Ignacio García Ninet y Fernando de Vicente Pachés, 137*

Igualdad por razón de sexo y Constitución Europea. *Yolanda Valdeolivas García, 193*

Derecho de libre circulación y de emigración

La política comunitaria de inmigración en la Constitución Europea. *Joaquín García Murcia, 217*

El derecho a la libre circulación de trabajadores en la Constitución Europea. *Inmaculada Ballester Pastor y Margarita Miñarro Yanini, 241*

Los derechos reconocidos a los trabajadores nacionales de terceros países en la Constitución Europea y su repercusión en la legislación española. *Sara Ruano Albertos y Arántzazu Vicente Palacio, 259*

Derechos sindicales

Las nuevas formas de participación de los trabajadores en la gestión de la empresa y la Constitución Europea como telón de fondo. *Jesús Mercader Uguina, 281*

Efectos del reconocimiento del derecho a la negociación colectiva en la Constitución Europea. *Juana Serrano García, 303*

Derechos colectivos, información y consulta, negociación y acción colectivas en la Constitución Europea. *Francisco Ramón Lacomba Pérez y José Salido Baniús, 323*

Derechos laborales y de empleo

Política social y de empleo en el Tratado de la Constitución Europea. *Miguel Ángel Purcalla Bonilla y Rosa Rodríguez Sánchez, 337*

La prevención de riesgos laborales en el marco de la Constitución Europea. *Amparo Garrigues Giménez, 353*

La protección por despido en la Constitución Europea. *María Lourdes Arastey Sahún, 367*

Las políticas de empleo en la Constitución Europea. *David Montoya Medina, 383*

Derechos de protección social

La protección de la salud en la Constitución Europea. *Faustino Cavas Martínez y Carmen Sánchez Trigueros*, 401

La protección social en la Constitución Europea. *Guillermo L. Barrios Baudor y Lourdes Meléndez Morillo-Velarde*, 419

La protección de los discapacitados en la Constitución Europea. *Josep Moreno Gené y Ana M.ª Romero Burillo*, 435

La protección de la tercera edad. Su tratamiento en la Constitución Europea. *María Dolores García Valverde y Juan Antonio Maldonado Molina*, 455

La garantía de los derechos sociales en la Constitución Europea. La consagración de la dependencia como contingencia protegida por los sistemas de Seguridad Social. *Tomás de la Quadra-Salcedo Janini y Borja Suárez Corujo*, 471

Derechos de protección a la familia

La protección de la familia y de las uniones de hecho. *Pilar Rivas Vallejo y Carlos Villagrasa Alcaide*, 505

Prohibición de trabajo infantil y protección del trabajo de los jóvenes en la Constitución Europea. *M.ª Teresa Igartua Miró e Inmaculada Marín Alonso*, 527

Derecho a la tutela judicial efectiva

Derechos sociales y tutela judicial efectiva en la Constitución Europea. *Pilar Charro Baena y Carolina San Martín Mazzucconi*, 545

II. RECENSIONES

La Constitución inédita. Estudios ante la constitucionalización de Europa. *Pedro Cruz Villalón*, 561

La Constitución Europea. *Araceli Mangas Martín*, 570

La Constitución Europea. *Carlos Francisco Molina del Pozo*, 581